

Una pelea entre dos bandos dejó un muerto

SUCESOS. El crimen fue entre los barrios José Ignacio Díaz y Talleres Sur, en Córdoba. **Página 32**

Marco Antonio Solís vuelve a Córdoba

ESPECTÁCULOS. El artista de México se presenta este viernes en Instituto. **Página 19**

Instituto, perdido

DEPORTES. De local, cayó 1-0 ante San Lorenzo y lleva tres fechas sin triunfos. **Páginas 23 y 24**



La Oktoberfest se pasará a noviembre

CIUDADANOS. Será por este año y para aprovechar un feriado "XLX" en Villa General Belgrano. **Página 12**

Milei se desligó de la maniobra cripto y dijo que actuó "de buena fe"

PRIMER PLANO. "Me comí un cachetazo", dijo. Aseguró no haber cobrado por el tuit y, además, subrayó que no lo "promocionó", sino que lo "difundió".

Ayer, el presidente Javier Milei habló por primera vez tras el escándalo que se generó tras la publicación en la red social X de un mensaje en el que apoyaba a la criptomoneda \$Libra, que se desplomó en cuestión de horas.

En una nota grabada que le concedió al canal TN, Milei negó haber cobrado para difundir el token, aseguró que actuó de "buena fe" y admitió que por el escándalo internacional que se desató al respecto recibió un "cachetazo".

Insistió en que quienes participaron de la maniobra de \$Libra lo hicieron de manera voluntaria. Y se despegó de la polémica al comparar la operación "con un casino". También confirmó que conoció a Hayden Mark Davis, el estadounidense detrás de \$Libra, en un encuentro tecnológico en octubre. **Página 3**



JAVIER MILEI. Ayer se emitió una entrevista previamente grabada con "Joni" Viale.

CAPTURA DE PANTALLA

Además

Piden al Departamento de Justicia de Estados Unidos que investigue

Los K piden juicio político; otras fuerzas, una comisión investigadora

Tras el feriado en Estados Unidos, expectativas por la reacción de mercados

Criptomonedas: ¿oportunidad o riesgo?

Aldo Micheli

OPINIÓN
Página 7



Milei y el escándalo de \$Libra: ¿ingenuo o estafador?

Laura González

POLÍTICA
Página 6



Alberto Fernández fue procesado por el juez

POLÍTICA. Es en el marco de la causa por violencia de género que comenzó tras la denuncia penal de la ex primera dama Fabiola Yañez. **Página 8**

El papa Francisco seguirá internado

MUNDO. Está en una clínica de Roma. Sufre de una "infección respiratoria polibacteriana". **Página 18**

Neonatal: una especialista habló sobre el potasio

CIUDADANOS. Aseguró que esas pruebas "post mortem" no tienen validez forense. Es testigo de la defensa de Agüero. **Página 11**

CHEVROLET TRACKER MT
ENTREGA INMEDIATA

FINANCIÁ A
TASA 0%
HASTA \$27.000.000



ESCANEA AQUÍ PARA MÁS INFORMACIÓN

MAIPU



Manejemos juntos

Abren inscripción para cursos gratis de idiomas

CAPACITACIÓN. Están destinados a jóvenes de 16 a 35 años, residentes en la provincia de Córdoba. Hay tiempo de anotarse hasta el 27 de febrero.

El Centro de Idiomas Córdoba (CIC) abrió las inscripciones para la primera edición 2025 de su oferta formativa. En esta oportunidad, según se informó, se incorpora el idioma alemán al resto de lenguas.

Se trata de capacitaciones gratuitas, de nivel inicial, que incluyen también los idiomas chino, inglés, portugués, francés e italiano. Su cursado es virtual y asincrónico, a través de la plataforma Campus Córdoba. Sus destinatarios son jóvenes, de 16 a 35 años, que residan en la provincia de Córdoba.

Los cursos poseen un enfoque comunicativo que promueve el desarrollo de habilidades de comprensión oral y escrita, y de producción escrita. Constan de teleclases grabadas que podrán cursarse a lo largo de nueve semanas.

Quienes hayan culminado su formación recibirán un certificado oficial, otorgado por la Secretaría de Empleo del Ministerio de Desarrollo Social y Promoción del Empleo.



FREEPIK

TELECLASES. El cursado es virtual a través de la plataforma Campus Córdoba.

El Centro de Idiomas Córdoba es implementado por el Ministerio de Desarrollo Social y Promoción del Empleo, la Secretaría General de la Gobernación, el Instituto Confucio de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC) y la Academia Interlingua, de la Fundación Tincunaco.

Quienes deseen participar deben anotarse en el formulario de inscripción para el programa Centro de

Idiomas Córdoba. Una vez completado el cupo de cada curso, se cerrarán las inscripciones de dicho idioma automáticamente.

La inscripción estará disponible hasta el 27 de febrero y las clases iniciarán entre el 10 y el 17 de marzo. Los participantes podrán inscribirse para cursar un solo idioma. Para mayor información contactarse a agencia.cordobajoven@gmail.com.



Tránsito abierto sobre calle Belgrano

La Municipalidad de Córdoba habilitó ayer la circulación vehicular sobre calle Belgrano entre avenida Colón y Marcelo T. de Alvear, tras completar tareas de repavimentación. Se trata de una mejora significativa en una zona de intenso tránsito que presentaba varios baches en su traza. Las tareas incluyeron la

reparación de veredas y la pintura del mobiliario urbano, de cordones y de rampas, así como también la demarcación vial y sendas peatonales. También se realizaron una forestación en el sector y distintas intervenciones para la puesta en valor de la plazoleta de Belgrano y Marcelo T. de Alvear.

Beneficio exclusivo a través de

Todos los días

full 15%

de ahorro

TOPE SEMANAL: \$500 POR SOCIO

Suscribite **351 884 2000**

www.clublavo.com.ar

lavo#cvagroup@gmail.com

ClubLaVoz

¿Cómo accedo al beneficio? Antes de realizar la compra, deberás avisar que vas a pagar con la App YPF y el beneficio es automático. 15% de descuento con La Voz en Tienda Full - App YPF: Promoción exclusiva Socios Servicio y Club La Voz. Válida desde el 01/02/2025 hasta el 28/02/2025. Se realizará un 15% de descuento todos los días sobre las compras realizadas con APP YPF en las Tiendas Full hasta alcanzar un tope total de descuento por socio de \$500 por semana durante la vigencia de la promoción. La promoción es aplicable a la adquisición de productos en la Tienda Full, ejemplo cigarrillos. Válida para socios Servicio y Club La Voz que paguen sus compras desde la APP YPF en Tiendas Full que acepten pago vía APP YPF y que estén específicamente marcadas en el mapa de la aplicación con un logo GR. Promoción no acumulable con otros descuentos o promociones excepto que expresamente se indique lo contrario. YPF S.A. CUIT 30-54663987-8.

Matific, el juego matemático que desafía a los estudiantes de Córdoba

EDUCACIÓN. La plataforma permite realizar operaciones de álgebra, de estadística y de geometría. Se emplea en salas de 4 de jardines de infantes y en el nivel primario de escuelas municipales.

Benita Cuellar

bcuellar@lavozdelinterior.com.ar

Durante la temporada de verano, más de 100 estudiantes de escuelas municipales de la ciudad de Córdoba utilizaron la plataforma de aprendizaje Matific, una herramienta pedagógica para entretener y adquirir conocimientos matemáticos mediante juegos personalizados, según cada trayectoria escolar.

El recurso pedagógico fue puesto en marcha por el sistema educativo municipal para garantizar la permanencia de los estudiantes en las aulas e implementar innovaciones tecnológicas para su desarrollo.

Los chicos completaron más de 1.000 desafíos mediante esta plataforma, y lograron un puntaje promedio de 4,02 sobre 5. Entre los ejercicios que resolvieron, se contaron: operaciones de álgebra, ecuaciones, proporcionalidad, espacio y simetría, plano cartesiano, razones y proporciones, estadísticas y geometría.

Los estudiantes tienen acompañamiento pedagógico y de un equipo técnico durante su proceso de aprendizaje, desde las salas de cuatro años hasta el sexto grado de primario.

De qué se trata

Matific es una herramienta tecnológica que ofrece acceso a una amplia gama de juegos, tanto *offline* como *online*, y a la vez estimula la creatividad, la concentración y la curiosidad a través de la resolución de problemas lógicos y matemáticos.

La plataforma, que ayuda a los niños a destacarse en matemáticas, ofrece a los docentes una visión detallada del desempeño de los estudiantes durante el verano, permitiéndoles conocer quiénes accedieron, cuántos ejercicios realizaron y las áreas en las que encontraron dificultades o facilidades, optimizando el inicio del nuevo ciclo lectivo.



INTERACTIVO. Matific les permite a estudiantes cordobeses relacionarse a través de la matemática con niños de todo el mundo.

Además, cuenta con un algoritmo inteligente y adaptativo que logra identificar la zona de desarrollo próxima al estudiante, adapta su camino educativo y le asigna las actividades adecuadas. En 2023, las primeras escuelas y jardines implementaron este sistema en salas y grados puntuales de cada institución y gradualmente se expandió a todas las escuelas y jardines municipales.

Bruno Tressens Vega, padre de Franco, estudiante del jardín "Frutillitas", contó cuál fue la experiencia de su hijo: "Matific nos pareció una

herramienta divertida y atractiva para aprender matemáticas. Franco se apropió de la aplicación creando su avatar, lo que hizo que se comprometiera aún más con los desafíos. Nos sorprendió su entusiasmo y cómo realizó las actividades".

Diversión y desafíos

María Elisa Quevedo, responsable del área de Educación Digital, Programación y Robótica (Edipro) contó a **La Voz** que con Matific se logró reforzar las oportunidades de aprendizaje continuo, y de este modo, el

receso escolar se convirtió en un espacio de descubrimiento y crecimiento.

"Es una herramienta innovadora y que desde hace tres años venimos trabajando. Lo que permitió personalizar la enseñanza y motivar a los estudiantes. Potenció el aprendizaje y valoramos profundamente estas experiencias, que permiten a los estudiantes explorar la matemática de forma lúdica y efectiva", destacó.

Además, este proceso permitió fortalecer las habilidades matemáticas y digitales. "La integración apro-

La plataforma permite fortalecer y potenciar las habilidades matemáticas y digitales de cada estudiante.

vecha al máximo la infraestructura de los jardines y escuelas, lo que consolida una educación más inclusiva y dinámica", afirmó.

La plataforma es de fácil acceso tanto para alumnos y docentes, ya que funciona en todos los entornos, de manera *online*, tanto desde la página web como por aplicación, o en aulas sin internet ni tecnología, desde la aplicación en modo *offline*.

Ejercicios con otros niños

Esta posibilidad permite a los educadores seguir el progreso de cada uno de sus estudiantes a medida que crecen. Cada niño aprende de manera única, con diferentes tiempos y formas de aprendizajes, explican.

Además, los docentes y directivos acceden regularmente a capacitaciones virtuales y presenciales en esta área y valoran positivamente estas instancias. Ello permite que la implementación de este recurso se desarrolle con mayor eficacia en cada una de las salas y grados.

La plataforma también le da a los estudiantes la posibilidad de realizar ejercicios y competencias con niños de todo el mundo de manera *online*, individual y grupal, lo que impacta positivamente en sus conocimientos y habilidades cognitivas, y en su capacidad de exploración y sus habilidades socioemocionales.

A la vez, el uso de esta tecnología potencia las habilidades matemáticas de manera lúdica e interactiva, al lograr resultados destacados, como el posicionamiento de dos escuelas municipales entre las mejores instituciones públicas de Sudamérica.

TRANSPORTE

Más de 116 mil inscriptos en el Boleto Educativo

A una semana de la apertura de las inscripciones del Boleto Educativo Cordobés (BEC), ya son más de 116.196 las personas que gestionaron el beneficio, según lo informado por la Secretaría de Transporte de la Provincia. Del total de usuarios registrados, 85.126 son alumnos, 19.512 son docentes y 1.558 es personal no docente. Desde ayer, miles de docentes, alumnos y personal no docente ya pueden utilizar el beneficio, en los niveles



inicial, primario y secundario, para los que las inscripciones continúan abiertas. Para los niveles superior y universitario las inscripciones al BEC se adaptarán al calendario académico de cada institución. Para más información ingresar a www.cba.gov.ar/boleto-cordobes/ o comunicarse al 0800-888-1234.

APROSS Y BANCOR

Vacuna contra el dengue, hasta en cuatro cuotas

Los afiliados a la obra social provincial Apross podrán adquirir la vacuna contra el dengue hasta en cuatro cuotas sin interés con Tarjeta Cordobesa Crédito en farmacias adheridas. Así lo anunciaron ayer el presidente de Apross, Pablo Venturuzzi y el presidente de Bancor, Raúl Paolasso, quienes firmaron un convenio que habilita esa posibilidad. Desde los primeros días de febrero están disponibles en las farmacias las dosis de



la vacuna contra el dengue, con una cobertura del 30% para los afiliados de dicha obra social. Ahora se podrá acceder además a la posibilidad de financiar la compra en cuatro cuotas sin interés. Se recuerda que para acceder a la vacuna es imprescindible contar con una prescripción médica.

AMBIENTE

Desafío Innovar por el Clima edición 2025

La Municipalidad de Córdoba y Bloomberg Philanthropies lanzaron el Desafío Innovar por el Clima edición 2025, que convoca a organizaciones y jóvenes de la ciudad a postular su propuesta innovadora para combatir las problemáticas locales que genera el Cambio Climático. Se podrán presentar propuestas hasta el 25 de marzo. Para consultar bases y postulaciones, ingresar en <https://corlab.cordoba.gov.ar/innovarporelclima/>

Sucesos

Matías Calderón

mcalderon@lavozdelinterior.com.ar

Los barrios José Ignacio Díaz y Talleres Sur, apenas separados por una avenida en la franja sudeste de la ciudad de Córdoba, volvieron a ser escenario de la violencia urbana con una brutal pelea entre dos bandos. Hubo al menos 21 balazos en plena calle.

A raíz de la balacera, un hombre cayó malherido en la esquina de Carlos Gervasoni y avenida De los Sauces. Poco después moriría. Edgardo Gustavo Martínez tenía 40 años.

Por ahora, no hay detenidos y la Policía trabaja para desentrañar cómo sucedieron los hechos y para dar con los involucrados.

Todo comenzó el domingo alrededor de las 16. Según relataron referentes barriales que pidieron resguardo de su identidad, una banda integrada por jóvenes se desplazó a esa hora por calle Sofía Capdevila de Luque hacia avenida De los Sauces.

Durante esa recorrida comenzaron a escucharse los primeros balazos, que habrían sido efectuados por dos hombres en una motocicleta.

La pelea se habría desarrollado –según habitantes de este mismo sector– entre esa esquina y la ochava de Carlos Gervasoni y De los Sauces. Durante ese trayecto de 100 metros, unos a otros se habrían disparado sin piedad.

“La Policía juntó 11 vainas de armas de grueso calibre en la primera esquina y otras nueve en el lugar donde hirieron a la víctima”, contó un comerciante del lugar.

En efecto, alrededor de las 16.30, un llamado de emergencia alertó a la fuerza de seguridad sobre lo que estaba ocurriendo.

Al llegar, los policías se encontraron con 21 vainas de distinto calibre: tres 9 milímetros, cuatro calibre 40, 13 calibre 38 y otro proyectil sobre el que resta detectar sus características.

Ese era el único rastro que había dejado la riña, según fuentes de la Policía.

En tanto, un grupo que habría sido partícipe del enfrentamiento, entre el cual figuran integrantes con antecedentes delictuales (según información policial), llegó al hospital San



ZONA ALTERADA. El crimen del hombre sucedió en el límite de los barrios José Ignacio Díaz y Talleres Sur, en Córdoba capital.

Violencia. Una pelea entre dos bandos, 21 balazos y un hombre muerto

CRIMEN. La víctima tenía 40 años. El crimen fue entre los barrios José Ignacio Díaz y Talleres Sur, en Córdoba capital. No hay detenidos.

Roque, a 20 cuadras del lugar.

El grupo iba en un Ford Ka rojo. Llevaban a un hombre que agonizaba tras haber sido alcanzado por un balazo. El proyectil había impactado

en el abdomen, por lo que fue operado y quedó bajo observación. Su delicado estado de salud hacía prever el peor desenlace.

Seis horas más tarde, alrededor de

las 22, personal del hospital dio aviso a la Policía sobre el fatal desenlace: el hombre había muerto.

El caso está en manos de la fiscal Lourdes Quagliatti, quien ordenó las primeras acciones de investigación. Los pesquisas se dedicaron por horas al relevamiento de la zona, con el fin de hallar filmaciones de cámaras que pudieran haber registrado el enfrentamiento. También se consultó entre los diferentes habitantes del sector, aunque el código de comunicación siempre fue el mismo: el silencio.

En el marco de la tarea investigativa, los detectives dieron con una filmación de un domo en la que se observan parte del enfrentamiento y a dos sujetos, en motocicleta, mientras efectuaban disparos.

Por el momento, no hay detenidos ni imputados. No obstante, los investigadores creen seguir pistas firmes y confían en que habrá resultados en las próximas horas.

Una extensa pelea

En lo hondo de las barriadas que se vuelven vecinas en la avenida De los Sauces, hacia un lado Talleres Sur y hacia el otro José Ignacio Díaz, lo que resuena es una alarma que conmueve a más de lo que preocupa.

“Ya estamos acostumbrados a este tipo de violencia. Cada dos por tres

se agarran a los tiros, y cuando la Policía intenta perseguir a las bandas, también los reciben a los tiros”, confesó un referente de peso entre los grupos vecinales que se organizan en la zona.

Desde el centro vecinal, también se refirieron a la problemática de la violencia y la inseguridad.

“Hay un asentamiento al lado de la sede de una reconocida empresa de telefonía que se convirtió en un aguatero. Roban a toda hora y se escabullen por el barrio. Cuando alguien se queja, lo reciben a golpes y balazos”, dijo una fuente.

También reconocieron que la presencia policial es constante por las arterias. “Las patrullas circulan. Y si bien no lo hacen a toda hora, se nota su presencia en el lugar. Las bandas aprovechan los momentos en que desaparecen”, añadió otro referente.

En relación con la última víctima fatal, los referentes vecinales dijeron no conocer al herido que luego murió en el hospital.

Sobre la pelea, algunas versiones aseguraron que podría tratarse de una disputa entre facciones de una barra brava de un equipo del fútbol cordobés, mientras que otros sostuvieron que son bandas que se disputan el control del narcotráfico, una actividad que, según los vecinos, se impuso en la zona.

“Hay un búnker de drogas cada dos cuadras. En esa esquina, hay al menos dos puntos de venta de drogas”, especularon vecinos sobre el lugar donde ocurrieron los hechos.

También alertaron sobre otra preocupación: “Los niños juegan en la calle y en esta zona hay muchas fiestas clandestinas que terminan a cualquier hora. Tenemos que entrar a nuestros hijos a las corridas cuando se agarran a las trompadas, cuando salen de esas casas no habilitadas”.

Lejos de creer que tras los últimos hechos de sangre las cosas volverán a un estado de tranquilidad, en la barriada esperan lo peor: “Estamos todos encerrados porque no hay Policía y se van a volver a agarrar”.

Disparo en los genitales. En otro hecho, un hombre de 30 años fue baleado en los genitales por otras personas que lo atacaron en avenida Don Bosco. Quedó internado.

INSEGURIDAD

Cayó desde el techo de un galpón y está grave

Un hombre quedó internado en el Hospital de Urgencias y con custodia policial luego de que cayera desde el techo de un galpón del barrio Villa El Libertador, de Córdoba Capital. La sospecha policial es que el individuo era un ladrón que estaba por robar en ese lugar y, por causas a establecer, se precipitó al vacío. Resultó con distintos traumatismos y su pronóstico es reservado. Todo se descubrió ayer a la



mañana cuando los responsables de un predio ubicado en avenida Armada Argentina al 1400, en el corazón de Villa El Libertador, llegaron al lugar y se encontraron con un hombre que yacía tirado en el piso del predio y con distintas heridas. Según la pesquisa, habría entrado a robar.

INSEGURIDAD

Le pegaron un tiro y le robaron el celular

Una joven empleada de una estación de servicio fue herida de un balazo en un pie por parte de motochoros que la asaltaron y le robaron su celular en barrio Los Boulevares, en la zona norte de la ciudad de Córdoba. La víctima debió recibir atención médica y se recupera. Respecto a los asaltantes, no fueron detenidos. Se sospecha que tendrían relación con otros robos ocurridos en la zona. Todo sucedió a la 1



del lunes en momentos que una joven empleada de una estación de servicio se sentó un momento a descansar. Fue en esas circunstancias que llegó una moto 150 cc gris con dos individuos a bordo. Uno de ellos le disparó a una pierna y le robó luego el celular. Junto a su cómplice, escapó a toda velocidad.

INSEGURIDAD

Saquearon dos casas en un barrio cerrado

La Policía y la Justicia investigan el accionar de una banda de delincuentes que, en las últimas horas, logró robar en dos viviendas sin moradores del barrio Manantiales, en Córdoba capital. De una de las casas (de un empleado de la Justicia federal), los ladrones sustrajeron una importante cantidad de armas largas y cortas y balas. De la otra vivienda, se llevaron alhajas. Se investiga cómo entró y salió la banda del predio privado. *

● **EL BUSTO DE MILEI**

Por Javier Boher

● **LUNES AGITADO EN EL MÓJICA: TRANSPORTE, MARCHA POR LA INSEGURIDAD Y \$LIBRA**

Oposición retoma ofensiva por impuestos y llaryorismo se organiza en comisión

Por Bettina Marengo

El escándalo de las cripto no diluyó la agenda de los impuestos que instaló la oposición en Córdoba, y mañana miércoles se prevé una jornada caliente en la Legislatura provincial, donde los bloques enfrentados a Martín Llaryora tratarán de mantener alto el reclamo por los fuertes incrementos. Ese día podría tratarse sobre tablas, con mayoría simple por los plazos cumplidos sin dictamen de comisión,

el proyecto del legislador Gregorio Hernández Maqueda, de Córdoba Futura, cercano a Patricia Bullrich y al senador Luis Juez, que impulsa la reducción del 50% de la alícuota de Ingresos Brutos, el gravamen que más incidencia tiene en la recaudación propia de Córdoba, y también elimina el impuesto a los Sellos. Una reforma tributaria completa que tiraría abajo prácticamente el andamiaje impositivo de la provincia, además de lo votado en diciembre pasado con el Presupuesto 2025 y la ley impositiva. (Sigue en página 3)

Milei ensayó una defensa endeble (y cuidó a Karina)

Por Felipe Osman

Javier Milei arrancó su defensa avisando: “no tengo nada que ocultar”. Inmediatamente después, el entrevistador, Jonathan Viale, recordó que la nota había sido pactada semanas atrás. A renglón seguido, el presidente se apuró a decir que los espacios

opositores (“la política tradicional”) están “nerviosos” porque “las encuestas les dan muy mal y la economía está en franca recuperación”. Después, auguró que cuando lleguen las Legislativas el país crecerá a un ritmo del 7 por ciento anual, con una inflación ubicada en el 1 por ciento mensual.

Antes de empezar a res-

ponder por sobre el cripto-escándalo, el presidente se apuró a repasar algunos de sus logros de gestión, asegurando que su Gobierno había bajado 21 por ciento la pobreza. “Saben que si a este Gobierno le va bien ellos no vuelven más. Saben que están en extinción”, señaló.

(Sigue en página 4)

Furia libertaria porque Juez y De Loredo no saltaron arriba de la granada

Por Gabriel Silva

Los libertarios que en las últimas horas hablaron con el presidente Javier Milei destacan que el hombre “está hecho pelota”. El escándalo cripto afectó a la mesa chica del Gobierno nacional y saben, tanto en el seno, como por fuera del triángulo de hierro, que si la maniobra con el

tweet por el token \$LIBRA incluyó a la secretaria general de la Presidencia, Karina Milei, el Presidente se enfrenta a un enorme dilema.

Los que ayer, y durante el fin de semana tuvieron contacto con el dueño del despacho principal de Casa Rosada, también sostienen que es la primera vez que a Milei se le pega en el ego. Y eso es lo que además tiene devastado al libertario. (Sigue en página 5)



Criptogate: en la Rosada dicen que Milei fue estafado y no cambia su agenda

En la Casa Rosada están convencidos de que el presidente Javier Milei fue “estafado” por el grupo de traders que le propuso la idea del proyecto “Viva la Libertad”, que tenía como finalidad la venta de la criptomoneda \$Libra. Los apun- tados principales son Mauricio Novelli y Manuel Terrones Godoy, como así también Hayden Mark

Davis, de Kelsen Ventures, y Julian Peh, de KIP Protocol, que habían sido nombrados por el Presidente en el posteo que publicó después de borrar su primer mensaje. Por el momento, no prevén denunciarlos, tampoco cambios en el gabinete y el presidente viajará a Estados Unidos como tenía previsto.

(Sigue en página 6)

RÍO CUARTO

Radicales “desempolvan” viejos contratos y piden informes

Por Julieta Fernández

“No son situaciones irregulares, no podemos hablar de falta de transparencia hasta ahora. Pero sí nos

llaman la atención algunas cuestiones como los contratos de consultorías que tienden a elaborar sistemas informáticos y de gestión. Ninguna es de Río Cuarto”, manifestó el tribuno de cuentas de Primero Río Cuarto, Carlos

Ordóñez, en diálogo con el programa radial Así son las cosas. Entre las empresas mencionadas se encuentra TRASUS y BPI Servicios. Según el ex concejal, se habrían destinado más de \$1000 millones de pesos a estas empresas

durante todo el 2024. En el caso de TRASUS, resaltó que es la firma perteneciente al ex ministro de Finanzas, Ángel Mario Elettore y que habría recibido cerca de \$400 millones durante ese período. (Sigue en página 9)

Enroque corto

Largó oficialmente la paritaria docente (pero sin oferta)

El periodista llamó a su informante gremial, que le había jurado que este lunes se conocería la oferta del Centro Cívico a UEPC.

Periodista: Estimado, esto esperando su llamada desde temprano. La esperé al mediodía. La esperé a la siesta. La esperé a la tarde... Y ahora que ya es de noche, lo llamo yo, ante de que me cierre la edición.

Informante Gremial: ¡Amigo! Ja, ja... lo que está viendo es la paritaria docente, ¡empezó oficialmente!

P.: Creo que no lo sigo.

I.G.: Y bueno, nos dijeron que la oferta llegaba hoy, pero hasta esta hora estamos esperando novedades... ya se puede figurar cómo viene la mano...

P.: Se refiere a que el Gobierno va a estirar la negociación todo lo posible para que las clases arranquen sin que haya un acuerdo...

I.G.: Tiene toda la pinta de que vamos para ese lado... Igual, apenas haya novedades, se las comunico.



El fantasma de la expulsión radical no cayó bien en la Legislatura...

El lunes de la semana pasada, en la asamblea de la Sociedad Rural de Río Cuarto para protestar contra el impuestazo de la Provincia, el jefe del bloque radical en Diputados, Rodrigo de Loredo, amenazó a correligionarios con que aquel que no acompañe el proyecto para que se dé marcha atrás iba a ser expulsado del partido. Algo que no cayó bien en la Legislatura.

Informante Radical: Sobre que no tenemos problemas, agitan fantasmas.

Periodista: ¿Qué pasó? No entiendo...

IR: Que De Loredo dijo la semana pasada en Río Cuarto que van a expulsar a los legisladores radicales que no respalden la iniciativa para que el oficialismo haga marcha atrás con el impuestazo.

P.: Sí.

IR: Bueno, resulta que ahora juegan al misterio con la amenaza y agitan el fantasma de la expulsión, pero hay varios que ya presentaron pedidos de informes con el tema impuestos. Incluso, los dos radicales que no están dentro del bloque delo-redista, como son Sebastián Peralta y Dante Rossi.

P.: Bien.

IR: Entonces, que vengan ahora con eso de amenazar y levantar el tono. ¿Por qué no se dejan de joder? El clima en el radicalismo no está para

seguir haciéndose el guapo, hay que bajar el cope y laburar.

Juez Jr. agitó las redes con una foto de Llaryora y Passerini

Uno que sigue calentando la previa de las sesiones en el Concejo Deliberante fue el edil del Frente Cívico, Martín Juez. Por eso, el informante del Concejo llamó al periodista.

Informante Concejo: El hijo de Juez se mandó en las redes con una foto de Llaryora con Passerini.

Periodista: ¿Ah sí? ¿Y qué escribió?

IC: Puso una foto de los dos y un juego de palabras. Puso "que caradura, ¿Cuál?, el que se presentó en una ciudad que no conoce, ¿cuál? el que le gusta aumentar los impuestos ¿cuál? el que contrata con empresas amigas ajajajaj ¿cuál?"

P.: Ajá.

IC: El tema es que le empezaron a poner abajo por qué el padre no decía nada del tema Milei.

P.: Bueno, pero ¿qué tiene que ver él?

IC: Vamos, vamos... no se prenda en la picardía. Le mando un abrazo.

El llaryorismo insiste con la Justicia

El legislador Miguel Siciliano, mano derecha de Martín Llaryora en la Legislatura, salió a fijar la posición oficial del gobierno de

Córdoba frente al criptogate que protagonizó el presidente Javier Milei. Que es la misma que planteó la senadora Alejandra Vigo horas después de que saltara el escándalo.

Informante: Siciliano dijo lo que quiere establecer el Gobernador como posición oficial, por ahora al menos: "Expresamos nuestra preocupación por los hechos que está viviendo la Argentina, la figura del Presidente y los Argentinos perjudicados, como también por la afectación de la confianza en nuestro país. Lo sucedido es grave y debe ser INVESTIGADO HASTA LAS ÚLTIMAS CONSECUENCIAS para que sepamos la responsabilidad que cada quien pueda tener en este tema".

Alfil: ¿Las mayúsculas son del tuit original?

Informante. Si. La idea es que no se puede hablar de juicio político si la Justicia no da razones para pensar en un juicio político. O sea, en esta instancia es un tema de la Justicia.

Alfil: Y no de la política.

Informante: Así es. Si aparecen las razones en la Justicia, se verá.

Alfil: O si la campaña de octubre lo amerita.

Informante: Lo que quiere decir Llaryora es que Argentina no necesita actitudes des-tituyentes ni oportunistas y que el gobierno de Córdoba es coherente con su posición histórica.

Sigue en desarrollo una vacuna basada en ARN mensajero para tratar la esclerosis múltiple, enfermedad autoinmune. La vacuna "reentrena" al sistema inmunitario para que deje de atacar la mielina. Los resultados preliminares mostraron una reducción significativa en la progresión de la enfermedad y pocos efectos secundarios.

Teléfonos de atención 351 513-9028
351 382-2710
4812076



El presidente Milei salió a despegarse del "criptogate" y cuestionó a la oposición

"Yo no promocioné \$Libra, la difundí", aseveró el mandatario y dijo que "no tengo nada que ocultar"

Explicó las razones de su apoyo a la criptomoneda y aseguró que "casi ningún argentino" resultó afectado

Los creadores del token también se desligaron de la aparente estafa y apuntaron al jefe de Estado

El caso llegó a la Justicia de Estados Unidos; en Argentina, Servini de Cubría llevará la pesquisa

PÁGINA 3



El presidente Milei brindó una entrevista con Jonatan Viale que se difundió en horario central.

CASO \$LIBRA

El llaryorismo tomó distancia del pedido de juicio político a Milei

Siciliano, referente del Gobernador en la Legislatura provincial, salió a diferenciarse de la diputada De la Sota: "Hasta que no se comprueben irregularidades, no puede llevarse adelante" / PÁGINA 5



Miguel Siciliano.

ESCÁNDALO JUDICIAL

El juez Ercolini procesó a Fernández por "violencia de género" contra Yáñez

- El magistrado acusó al ex mandatario por "lesiones leves y graves" contra la ex primera dama
- También lo embargó por \$ 10.000.000 / PÁGINA 3

POR "REDUCCIÓN A LA SERVIDUMBRE"

Un reconocido youtuber fue detenido en Córdoba

- Yao Cabrera estaba condenado a cuatro años de prisión
 - Sobre él pesan cargos por explotación laboral y sexual
 - Además, lo investigan por lavado de activos
- PÁGINA 15



El influencer uruguayo tiene 35.000.000 de seguidores.

PÁGINA 16 / CÓRDOBA

HAY MAYOR DEMANDA DEL BOLETO EDUCATIVO

A una semana de la apertura de las inscripciones, ya son más de 116.000 las personas anotadas

PÁGINA 2 / EL MUNDO

EL PAPA, CON UN CUADRO CLÍNICO "COMPLEJO"

Francisco deberá seguir internado por una infección "polimicrobiana" del tracto respiratorio.

TORNEO APERTURA

Instituto tuvo una mala noche y perdió en Alta Córdoba

- Fue 1-0 con San Lorenzo
- Vombergar, de penal, el único gol
- El sábado, con Independiente / PÁGINA 11

La Gloria no le encontró la vuelta a la defensa rival.



OPINIÓN

La política en modo recalculando

JUAN MANUEL FERNÁNDEZ / PÁGINA 6

Magazine

EDUCACIÓN

Junior Achievement en Córdoba: Un puente entre el sistema educativo y el mundo laboral

MELANI CORDI



El llaryorismo tomó distancia del pedido de juicio político a Milei

El legislador Siciliano salió a diferenciarse del planteo de la diputada De la Sota

El escándalo por la promoción de la criptomoneda \$Libra sigue generando repercusiones en el ámbito de nuestra provincia. En medio de este contexto, el presidente del bloque de legisladores provinciales Hacemos Unidos por Córdoba, Miguel Siciliano, manifestó ayer su "preocupación por los hechos que está viviendo la Argentina, la figura del Presidente (Javier Milei) y los argentinos perjudicados, como también por la afectación de la confianza en nuestro país". "Lo sucedido es grave y debe ser investigado hasta las últimas consecuencias, para que sepamos la responsabilidad que cada quien pueda tener en este tema", evaluó el referente del gobernador Martín Llaryora en la Unicameral cordobesa a través de un posteo en la red social X. Sin embargo, al referirse

"Hasta que no se comprueben irregularidades, no puede llevarse adelante" el juicio político, aclaró el referente del Gobernador

al pedido de juicio político impulsado por referentes de la oposición nacional tales como la diputada Natalia de la Sota, Siciliano tomó distancia y consideró que "hasta que no se comprueben irregularidades, no puede llevarse adelante. Somos un partido republicano que siempre defiende las instituciones, la libertad de prensa, la iniciativa privada y el rol del Estado y no somos destituyentes, ya que siempre respetamos la voluntad popular". "En este momento la Argentina necesita una Investigación a fondo, para dar con los culpables, pero no necesita actitudes destituyentes ni oportunistas", insistió el legislador peronista. Por último, afirmó: "Hoy más que nunca la Argentina debe dar certezas, seriedad y coherencia". En cambio, la diputada de Encuentro Federal, la cordobesa

De la Sota, anunció el domingo último que impulsará en la Cámara baja el pedido de juicio político al presidente Milei "por mal desempeño en el ejercicio de sus funciones de conformidad con lo dispuesto por el Artículo 53" de la Constitución Nacional. La presentación fue realizada de forma conjunta con sus compañeros de bancada Mónica Fein y Esteban Paulón. A su turno, el ex intendente Ramón Mestre consideró que "los hechos que se hicieron públicos a través de las redes sociales del presidente Milei, deben ser esclarecidos de manera inmediata". "Acá hay una cuestión de representación pública, de atribuciones, obligaciones y de normas que deben ser respetadas, como la Ley de Ética Pública", sostuvo el referente de la UCR. "La Constitución está por encima de todo. En ese sentido, el Congreso de la Nación debe actuar, al igual que la Justicia. No se puede mirar para otro lado", acotó.

Passerini recorrió el Complejo Piedras Blancas

El intendente Daniel Passerini visitó las obras de pavimentación que mejorarán el ingreso y egreso de los camiones de Cormecor en Piedras Blancas. Son las unidades que a diario transportan los residuos de 39 municipios, incluidos los de la capital provincial. El predio está ubicado a 15 kilómetros al suroeste de la ciudad Capital, sobre la ruta nacional 36. Se pavimentan 330 metros que conectan el ingreso por ruta hasta las básculas de la Corporación Intercomunal para la Gestión Sustentable de los Residuos Sólidos Urbanos del Área Metropolitana de Córdoba (Cormecor). La capa de hormigón tiene 20 centímetros de espesor, acorde al intenso tránsito pesado en el sitio. Ya se ejecutaron 200 metros lineales de las vías que tienen 4 metros de ancho y cordón cuneta. La obra concluirá con la realización

de los 130 faltantes, además de la bocacalle y el tramo de ingreso a las básculas. En el Complejo Ambiental Piedras Blancas funcionan el Parque Industrial de Economía Circular y el predio de enterramiento, único en Latinoamérica que está midiendo su Huella de Carbono bajo estándares internacionales. En noviembre del año pasado se puso en funcionamiento la primera de seis nuevas celdas de enterramiento. La compleja obra de ingeniería contempla la disposición final de los residuos sólidos urbanos, así como la recolección separada de los líquidos lixiviados y del gas metano, ambos producidos por el procesamiento de los residuos. Las seis celdas tienen una vida útil de 10 años, considerando en ese cálculo las proyecciones de crecimiento poblacional y una mayor generación de residuos per cápita.

Reclaman la destitución del ministro Acosta

El legislador provincial del bloque Mejor Futuro, Gregorio Hernández Maqueda, junto a los siete miembros de la bancada del Frente Cívico que preside Walter Nostrala, presentaron ayer un pedido de juicio político contra el ministro de Economía y Gestión Pública de la Provincia, Guillermo Acosta, por presunto mal desempeño en sus funciones, debido a los "aumentos confiscatorios del impuesto Inmobiliario para el año 2025". "La presión tributaria que sufren familias, comerciantes y productores no solo es imposible de afrontar y perjudica el desarrollo económico de la provincia, sino que además supera ampliamente los límites establecidos en la propia Ley Impositiva que el Ejecutivo presentó el año pasado", advirtieron los ocho parlamentarios opositores en los fundamentos de la mencionada iniciativa. A su vez, los legisladores que respaldan dicho planteo, remarcaron que "se agotaron todas las instancias posibles para frenar el impues-



Hernández Maqueda y el juecismo presentaron un pedido de juicio político.

tazo, incluyendo reclamos populares, denuncias del sector productivo, citaciones al ministro, intentos de derogación por ley y propuestas de reforma". "Ante la negativa del Gobierno a corregir la situación, el juicio político se convierte en la única herramienta para determinar la responsa-

bilidad política de Acosta y solicitar su remoción del cargo", aseguraron en el pedido que lleva las firmas de los citados Hernández Maqueda y Nostrala, además de Viviana Martocchia, Walter Gispert, Juan Pablo Peirone, Nancy Almada, Gloria Pereyra, y Daniel Juez.



Día de lucha contra el cáncer infantil

Acompañando la iniciativa de los Padres Ley Oncopediátrica de Córdoba, autoridades de la Legislatura provincial participaron de una jornada conmemorativa por el Día Mundial de Lucha contra el Cáncer Infantil, denominada en esta oportunidad "Campeones Dorados". Niños, niñas y adolescentes que padecen esta enfermedad, junto a sus familias, vivieron en nuestra ciudad una jornada cargada de emociones y esperanza. Estuvieron presentes la legisladora Graciela Bisotto; el director de Asuntos Culturales y Patrimoniales de la Unicameral, Federico Menis; y el secretario de Fortalecimiento Vecinal y Deportes de la Municipalidad de Córdoba, Héctor "Pichi" Campana, entre otras autoridades provinciales y municipales.

Seguridad: primera reunión del Comando Unificado Córdoba



Monteoliva, secretaria de Seguridad nacional, junto al ministro Quinteros.

El ministro de Seguridad de la Provincia, Juan Pablo Quinteros, junto a la secretaria de dicha área a nivel nacional, Alejandra Monteoliva, encabezaron ayer la primera reunión del Comando Unificado Córdoba con el objetivo de evaluar la implementación del Plan 90/10 en esta jurisdicción. Participaron autoridades de las cinco fuerzas federales con asiento en Córdoba: Policía Federal, Gendarmería Nacional, Policía de Seguridad Aeroportuaria, Prefectura Naval y Servicio Penitenciario Federal. Además, estuvieron presentes autoridades tanto de Policía de Córdoba como de la Fuerza Policial Antinarcoatráfico. A un mes de su implementación, ya se han realizado más de 30 operativos conjuntos en distintos barrios de la ciudad de Córdoba, además de operativos interfuerzas que fueron desplegados en las ciudades de La Calera, Río Cuarto y San Francisco, con importantes secuestros de motocicletas, automóviles, armas de fuego y con detenidos por distintos delitos y contravenciones. En diciembre pasado, en el Cuerpo de Policía Montada de Policía Federal Argentina ubicado en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (Caba), Quinteros acompañó a la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, en el marco del lanzamiento del Plan 90/10 - Plan Territorial de Reducción de Homicidios y Violencia.



CENTRO ODONTOLÓGICO CERRO

Endodoncias · Cirugías · Implantes
Odontopediatría · Odontología General
Estética Dental · Prótesis

Od. Manuela García Díaz
· M.P. 9558 ·

351 3969198

Gregorio I. Gavier 2013
Local A · Cerro de las Rosas

La UEPC pidió a la Provincia una suba por encima de la inflación



Cristalli espera una respuesta de la Provincia para el próximo lunes.

El secretario General de la Unión de Educadores de la Provincia de Córdoba (UEPC) habló sobre la primera reunión de negociación paritaria que tuvo con el Gobierno de la Provincia y aseguró que, para el próximo lunes tendrán una oferta para discutir con los mecanismos asamblearios. Sobre lo comunicado al Gobierno, Cristalli contó que solicitaron “que se continúe con el blanqueo de las sumas no remunerativas”. “En segunda instancia, necesitamos también continuar y finalizar lo que es la jerarquización de los cargos directivos”, destacó. Y añadió: “Necesitamos que continúe el boleto educativo. Nos han ratificado que todos aquellos que se han inscrito a partir del

10 de febrero, el día 17 van a poder utilizarlo”. “Además, le hemos planteado también la necesidad de las actualizaciones de las asignaciones familiares que no se han actualizado solamente a valores de actualizaciones salariales”, agregó. Asimismo, se solicitó que los docentes activos cobren el bono de \$ 100.000 que cobraron los jubilados provinciales y los demás gremios estatales a fin de año. “Y la última cuestión es que este año no solamente tenemos que acompañar la inflación sino también recuperar el poder adquisitivo del salario. Para eso no va a alcanzar solamente con el IPC y nos parece importante y le hemos dejado sentado que una de las maneras es adelantar pauta salarial”, dijo.

Pautas para el transporte escolar

La Municipalidad de Córdoba, a través de la Subsecretaría de Movilidad y Tránsito, recordó sobre la importancia de verificar que el transporte escolar contratado cumpla con todas las normativas vigentes para garantizar la seguridad de los estudiantes. Para ello, destacaron que resulta fundamental solicitar la documentación correspondiente y corroborar que el vehículo esté habilitado por el municipio. El chofer del vehículo debe contar con los siguientes documentos: libreta de inspecciones, ITV, seguro obligatorio, licencia de conducir y área protegida. Además, las unidades habilitadas deben exhibir una identificación visible con el rótulo “Transporte Escolar – Especial” en color naranja y blanco, con el escudo de la Municipalidad de Córdoba y el número de habilitación correspondiente. Es importante destacar también algunos de los requisitos que se solicita para la habilitación: el Certificado de Antecedentes Penales, Certificado de No Inscripción al Registro Provincial de Personas Condenadas por Delitos Contra la Integridad Sexual y que no estén inscriptos en Deudores Alimentarios Morosos. Para denuncias por circulación de vehículos inhabitados, hay que dirigirse con la demanda a la Subdirección de Control de Transporte (bulevar Los Incas 2220, barrio Villa Revol).



Los Infernales de Güemes es uno de los locales que resultó clausurado.

La vacuna contra el dengue, en cuatro cuotas

El gobierno de Córdoba anunció ayer que la comunidad afiliada a la obra social provincial (Apross) podrá acceder a un plan de cuatro cuotas sin interés con Cordobesa Crédito, para la compra de la vacuna contra el dengue en farmacias adheridas. Así lo confirmaron el presidente de Apross, Pablo Venturuzzi; el presidente de Bancor, Raúl Paolasso; y el vicepresidente de Bancor, Juan Manuel Llamosas. Desde los primeros días de febrero están disponibles en las farmacias las dosis de la vacuna contra el dengue, con una cobertura del 30%. Ahora se podrá acceder además a la posibilidad de financiar la compra en cuatro cuotas sin interés con tarjeta Cordobesa Crédito, en farmacias adheridas. Para conocer el listado de farmacias, se debe ingresar en el portal oficial de Apross. Desde la Provincia destacaron que la medida se suma al convenio que Apross firmó con el Colegio de Farmacéuticos de la Provincia de Córdoba y el laboratorio Takeda, único proveedor aprobado por Anmat para la vacuna contra el dengue.

Además, se suma al Plan Estratégico de Abordaje Integral llevado adelante desde comienzos del año pasado para fortalecer estrategias de protección sanitaria en toda la provincia. Al respecto, Venturuzzi resaltó: “Es un importante acuerdo con el Banco de la Provincia de Córdoba que se suma para darle beneficios a nuestros afiliados y que puedan adquirir la vacuna para ser inmunizados con las facilidades”. En tanto, Paolasso, sostuvo: “En Bancor, trabajamos por el bienestar de las familias cordobesas. Por eso, nos sumamos al esfuerzo conjunto de prevención del dengue, con la posibilidad de financiar la compra de la vacuna”. Para quienes aún no disponen de la tarjeta Cordobesa, pueden gestionarla on line en la web, a través de la aplicación Bancón, o de manera presencial visitando la sucursal más cercana. Más información en <https://www.bancor.com.ar/>. Para acceder a esta vacuna es imprescindible contar con una prescripción médica. Por lo tanto, los afiliados deberán asistir a una consulta con su médico de confianza.

Campanazo de esperanza de pacientes del Hospital infantil

Niños que se atienden en el nosocomio festejaron el final de sus tratamientos oncológicos

En el marco del Día Internacional del Cáncer Infantil, que se conmemora cada 15 de febrero, el intendente Daniel Passerini participó del tradicional “Campanazo” en el Hospital Infantil Municipal. Allí, niños y niñas de 18 meses a 17 años celebraron el fin del tratamiento oncológico o su alta definitiva, junto a sus familiares y al equipo médico que los acompañó durante todo su proceso.

“Hoy desde la salud pública nosotros estamos reivindicando el valor de la calidad humana, el valor de la vida y fundamentalmente de garantizar calidad de vida. Nosotros estamos orgullosos de venir a este Hospital Infantil y ver que hay una integración de acciones, que no solo se sostienen, sino que van creciendo”, expresó el intendente.

El evento se lleva a cabo desde el año 2018 y simboliza el cierre de una etapa, homenaje a la alegría por la continuidad de la vida. Además, es una oportunidad para visibilizar y concientizar acerca de la existencia del cáncer infantil y de la importancia del diagnóstico precoz, que a través de tratamientos adecuados posibilita la cura en un 80% de los casos.

Por su parte, el secretario de Salud, Ariel Alessandroff, destacó: “El campanazo es muy simbólico:



El intendente Passerini destacó el rol del sistema de salud municipal.

está para hacer ruido, llamar la atención, sensibilizar, visibilizar respecto a la importancia de un diagnóstico temprano”.

En la provincia de Córdoba, se registran alrededor de 100 nuevos casos de cáncer infantil por año, de los cuales aproximadamente 30 son diagnosticados en el Hospital Infantil Municipal, siendo los más comunes las leucemias, los tumores cerebrales y los linfomas.

En otro momento del acto, el director del hospital, Daniel Marín,

mencionó: “Nos enorgullece y nos responsabiliza, el estar presente en este día con la complejidad que esto significa. Los eventos del hospital tienen estas características, el sol brillante significa para nosotros que de algún lado nos iluminan”.

Al finalizar, los niños y niñas, junto con sus familias y autoridades, llevaron a cabo de manera simbólica la plantación de un árbol en honor a la vida. Además, se realizó una pintura que fue adornada con pinceladas de los protagonistas de esta jornada.

Clausura masiva

La Municipalidad clausuró el fin de semana pasado 12 locales que operaban sin habilitación, incumpliendo con las medidas de seguridad establecidas o que carecían de los permisos correspondientes para realizar espectáculos públicos. Los locales clausurados fueron Santa Calma (Deodoro Roca 1137); El Kongo (avenida Rafael Núñez 3822); Maxikiosco (bulevar San Juan 601); Bar Homero (Pueyrredón 76); Verdulería La Esquina (San Jerónimo 2941); Rotisería Barzala (avenida Maipú 362); Karaoke (avenida Fuerza Aérea 4500); Kiosco Alto Market (Duarte Quiros 2198); Vidón Nueva Córdoba (Achával Rodríguez 152); Los Infernales Güemes (Belgrano 631) y Goulu (avenida Rafael Núñez 4308).

MÚSICA

Cruzando el Charco actúa en La Falda

La banda oriunda de La Plata se presentará este viernes en el Auditorio Carlos Gardel

Cruzando el Charco visitará la ciudad de la Falda el próximo viernes. El conjunto de rock brindará un show, desde las 21, en el Auditorio Municipal Carlos Gardel (av. España 512).

Tras su exitosa presentación en el día 1 del Cosquín Rock 2025, en el que hizo brillar el escenario de Montaña con un repertorio de éxitos de su repertorio y un cálido homenaje al Pity Álvarez con una versión de "Volver a casa" de Intoxicados. La cuarta participación consecutiva en el festival del grupo liderado por Francisco Lago inició un tramo de conciertos por la provincia. La gira continúa por Leones, La Falda, Embalse y Río Cuarto.

Nacida en La Plata en 2012,

Cruzando el Charco es una de las bandas argentinas con mayor crecimiento de los últimos años. La formación está integrada por Francisco Lago (voz), Nahuel Piscitelli (guitarra), Juan Matias Menchon (bajo), Ignacio Marchesotti (percusión), Matias Perroni (batería), Damian "Ticky" Rodriguez (teclados) y Maximiliano Abal (guitarra). Las composiciones del ensamble recorren distintos estilos y generos, pasando por rock, pop, cumbia, candombe, reggae, etc pero siempre poniendo en foco la canción.

Las entradas pueden adquirirse a través de la plataforma web paseshow.com.ar. Las ubicaciones tienen un valor de \$15.000 más el costo de servicio.



La tarde del domingo tendrá una propuesta cultural con "Griego Peñero".

El Teatro Griego reunirá a figuras del folklore

Con entrada libre y gratuita, el domingo se desarrollará la propuesta "Griego Peñero" con una variada oferta artística

El emblemático Teatro Griego (Parque Sarmiento, Nva Córdoba) será sede del Griego Peñero. Se trata de una nueva propuesta de la Secretaría de Cultura de la Municipalidad de Córdoba. El evento será el próximo domingo, desde las 18. La invitación reunirá a destacadas figuras de la música folclórica para disfrutar de un atardecer especial. La entrada es libre y gratuita.

La grilla de artistas ofrecerá una propuesta imperdible con la presentación de Juan Berea y su grupo,

junto al grupo folklórico Sueño del Norte. También subirá al escenario Felipe Rius, una de las jóvenes promesas del género, y Vergara Trío, desde Traslasierra. Además, el conjunto cordobés Sin Límites Folk compartirá escena con La Forestal de la Danza, academia que lleva 33 años enseñando danzas folklóricas. La jornada se completará con Caporales San Simón, la Academia y José Baltazar Argañaraz, en una fusión de música y danza.

Con su formato de anfiteatro al aire libre, el Teatro Griego brinda un entorno ideal para el encuentro y el disfrute. En este marco, Griego Peñero "invita a vecinos, vecinas y turistas a seguir viviendo un Verano Cultural lleno de música y tradición en la ciudad", expresa el comunicado de la Secretaría de Comunicación y Cultura.

UN ESCENARIO CON HISTORIA

Inaugurado en 1932, el Teatro Griego es uno de los espacios culturales más icónicos de Córdoba. Su diseño, obra de Felipe Bellini, aprovechó los desniveles del terreno en el Parque de la Biodiversidad para crear un anfiteatro con una acústica excepcional. A lo largo de su historia, ha sido escenario de coros, bandas sinfónicas y presentaciones de grandes figuras como Sumo, Los Fabulosos Cadillacs, Rafael, Los Trovadores y el Cuchi Leguizamón.

Con capacidad para casi 2.000 espectadores, se ha consolidado como un punto de referencia para la música en vivo en la ciudad, albergando festivales como Griego Rock, Griego Mujeres y Griego Jazz, entre muchas otras propuestas artísticas.



Los platenses llegan a La Falda luego de su participación en Cosquín Rock.

VÉR TICE RECORRIDO ARTÍSTICO EN EL PALACIO FERREYRA

El Museo Evita Palacio Ferreyra (av. Hipólito Yrigoyen 511) llevará adelante una actividad enriquecedora. Se trata de una visita a pie de obra de la mano de la artista cordobesa Majo Arrigoni, quien junto al público, recorrerá su muestra "Sistemas Afectivos", una exposición de pinturas y retratos de la artista realizadas desde 2013 hasta 2024 junto al público. También estará presente la curadora Siu Lizaso. Las obras que comprenden "Sistemas afectivos" son retratos de mujeres de la escena de arte que toma como punto de partida una selección de proyectos que Majo Arrigoni realizó desde 2013 hasta la actualidad. Esta exhibición propone construir un diálogo sobre las obras que la artista realizó a partir de sus propias pulsiones, las cuales se convirtieron en un elemento constitutivo de iconografías contemporáneas. Con una especial sensibilidad, la artista tematiza la contemporaneidad, permitiendo al público explorar temas como la identidad, la alteridad, el género y el tiempo. La exposición cierra el 16 de marzo de 2025. La propuesta se desarrollará mañana miércoles, a las 17. La entrada es libre y gratuita.



VÉR TICE ÚLTIMAS FUNCIONES DE "PIRULO" EN CARLOS PAZ

El cómico muñeco Pirulo junto al ventrílocuo Mauro Villaverde y Gerardo Coniglio brindará sus últimos shows de la temporada de verano 2025 en Villa Carlos Paz. El trío humorístico, con la participación especial de Mariano Garnero se presenta hoy martes y los lunes y martes de la próxima semana, a las 22, en el Teatro Holiday (9 de julio 53). La puesta apta para todo público es la quinta en la historia de Pirulo. Primero el grupo debutó con "Las aventuras de Pirulo", siguió con "Pirulo: una historia de locos", "Pirulo titánico", "Pirulo se raja" y la nueva propuesta "El auténtico Pirulo". La experiencia sigue a Pirulo en el intento de comenzar en el mundo emprendedor. Con anécdotas, reflexiones e interacciones con el público, Pirulo se ganó el cariño de la gente que lo premio con el Premio Carlos de la Gente 2025. Las entradas pueden adquirirse de forma anticipada en la web autoentrada y en la boletería del teatro. El precio de las localidades va desde \$22.000 a \$26.4000, acorde a la ubicación.



La defensa de Agüero y un testimonio clave a su favor

Marta Cohen, experta en patología, puso en duda los análisis de potasio post mortem

Este lunes comenzó la séptima semana del juicio por las trágicas muertes de cinco bebés en el Hospital Materno Neonatal, donde la enfermera Brenda Agüero es la principal acusada, enfrentando graves cargos por homicidio calificado por procedimiento insidioso en cinco casos y en grado de tentativa en otros ocho. Ayer, la defensa de Agüero presentó como testigo a la médica patóloga Marta Cohen, quien participó de manera remota desde el Reino Unido a través de una videoconferencia. Cohen, experta de renombre en su campo, ha sido clave en el desarrollo del caso.

Durante su declaración, Cohen cuestionó una de las pruebas principales del juicio: los análisis post mortem de potasio realizados en los cuerpos de los bebés fallecidos. Según la médica, estos estudios no son confiables, ya que los valores de potasio en el cuerpo se alteran tras la muerte, lo que hace que los resultados no sean representativos de las condiciones previas al fallecimiento. Además, explicó que en el Reino Unido no se realizan estas mediciones en estudios post mortem debido a las inconsistencias científicas que presentan.

El fiscal del caso, Carlos Ruiz Moreno, respondió rápidamente a las afirmaciones de Cohen, cuestionando la validez de su información y citando a forenses argentinos que justificaron los análisis realizados por los peritos oficiales. A pesar de los cuestionamientos, Cohen man-



Marta Cohen participó del juicio de manera remota desde el Reino Unido.

tuvo su postura, apoyándose en la literatura científica más reciente y en estudios internacionales que respaldan su interpretación.

Uno de los puntos más controvertidos fue la interpretación de los altos niveles de potasio detectados en las muestras post mortem. Cohen reiteró que esos valores no deben considerarse pruebas válidas, ya que no reflejan las condiciones previas al proceso de los bebés. También se refirió a los niveles elevados de insulina post mortem, argumentando que no pueden servir como prueba concluyente, ya que no se puede determinar si los niveles son endógenos (producidos por el propio cuerpo) o exógenos (introducidos externamente).

El testimonio de Marta Cohen evidencia las diferencias en los métodos científicos empleados en este juicio. Mientras la defensa se apoya en estudios internacionales, la fiscalía se aferra a las pruebas de forenses argentinos.

También ayer, declararon dos enfermeras, excompañeras de trabajo de Brenda Agüero: Celeste Gómez, del Sanatorio Allende, y Noemí Orlando, de la UTI del Neonatal. Gómez destacó que Brenda tenía un excelente concepto en el sanatorio. Orlando, en tanto, describió una lesión cutánea en un bebé, señalando que parecía un "desgarro o raspón" y que nunca había visto algo similar.

Siete cuadras mejoradas

La calle Belgrano ha sido objeto de importantes mejoras, con 680 metros lineales de nuevo pavimento instalados entre la avenida Colón y Marcelo T. de Alvear. Este lunes, la Municipalidad de Córdoba reabrió la circulación en esta zona de alto tránsito en el centro de la ciudad. Las obras no solo incluyeron el nuevo pavimento, sino también la reparación de veredas y la pintura del mobiliario urbano, como cordones y rampas. Además, se realizó la demarcación vial y se mejoraron las sendas peatonales. Como parte de estas mejoras, se llevó a cabo una forestación en el área y se intervinieron espacios públicos, como la plazoleta en la intersección de Belgrano y Marcelo T. de Alvear. Estas acciones, lideradas por la Secretaría de Desarrollo Urbano, son parte del Plan Integral de Rehabilitación y Bacheo que se implementa en diversas arterias de la ciudad.

Para aprender idiomas

Con la incorporación del idioma alemán, el Centro de Idiomas Córdoba abre inscripciones para la primera edición 2025. Son capacitaciones gratuitas, de nivel inicial, que incluyen chino mandarín, inglés, portugués, francés e italiano. El cursado es virtual y asincrónico, a través de la plataforma Campus Córdoba. Con esta iniciativa, el Gobierno de Córdoba y la Agencia Córdoba Joven facilitan distintas herramientas para fortalecer y potenciar los perfiles académicos y laborales de las juventudes cordobesas. Sus destinatarios son jóvenes, de 16 a 35 años, que residan en la provincia de Córdoba y hayan gestionado el Nivel 2 del CiDi. Inscripciones: completado el cupo de cada curso, se cerrarán las inscripciones de dicho idioma automáticamente. La inscripción estará disponible hasta el 27 de febrero y las clases iniciarán entre el 10 y el 17 de marzo. Información o consultas: agencia.cordobajoven@gmail.com.

SUDOKU

4		8	5	7	9	1		3
	7		4		1		8	
	3		7	4	8	2		
6	8	9		1	5		7	
	1	3			7		4	
		4		9	2			7
8	4			5	6	7		
2	9	7	1					6
				6		9		

Anote un número, del 1 al 9, en cada casilla vacía, de modo que cada número aparezca una sola vez en cada fila horizontal, como también en cada columna vertical y en cada uno de los sectores interiores remarcados.

SOLUCIÓN ANTERIOR

P	E	L	I	S	T	R	A	F	I	C
E	V	A	S	O	R	E	M	U	L	E
G	I	N	A	B	E	G	O	N	I	A
A	L	Z	A	R	K	I	N	D	E	R
S	P	A	C	E	K	D	I	O	S	A
G	I	A	N	V	I	V	A	P	O	B
R	A	L	E	O	N	I	C	O	L	A
A	L	F	I	L	G	R	A	N	A	R
F	E	Z	L	O	C	A	L	I	Z	A

HORÓSCOPO DE HOY



ARIES / Revisa tu orden de prioridades. No te dejes engañar afectivamente. Intenta socializar en el ámbito laboral. Evita pretextos para demorar una rutina física. Número de la suerte: 89.



LIBRA / No te atengas tanto a la rutina, dale espacio a la improvisación. Noticia agradable relacionada con tu parte afectiva. No descuides tu dieta, mejora tus hábitos. Número de la suerte: 99.



TAURO / No des lugar a la duda en el amor. Debes llevarte bien con tus compañeros de trabajo. Una buena noticia te conecta con tu pasado reciente. No abuses del consumo de sal. Número de la suerte: 45.



ESCORPIO / Hoy te sentirás defraudado o traicionado laboralmente. Estás hipersensible en el área laboral. Reencuentro familiar. Ordena tu entorno hogareño. Mejora tus hábitos. Número de la suerte: 51.



GÉMINIS / Sentimiento de protección familiar. No te dejes llevar por la primera impresión en lo profesional. Escucha a tu pareja. Evita el deporte físico de alto impacto. Número de la suerte: 02.



SAGITARIO / Evita el pesimismo en tus actividades. Tus tareas se diversifican, no te abrumas. Propuesta de infidelidad, controla tu libido. Dolor muscular por stress. Número de la suerte: 18.



CÁNCER / Activa tus contactos, serán útiles para tu propósito. No dejes que interfieran en tu vida sentimental. Cuida tu apariencia física, renueva tu guardarropas. Número de la suerte: 11.



CAPRICORNIO / La relación con tu pareja será madura y mental. Día apto para números, cálculos y manejo de dinero. No seas hipocondríaco, consulta ante la duda. Número de la suerte: 39.



LEO / Trata de no ser obsesivo en cuestiones sexuales. Harás una compra necesaria e importante. Noticias del exterior. Sal a caminar o andar en bici, disfruta de la naturaleza. Número de la suerte: 20.



ACUARIO / Celos en la pareja, dense sus propios tiempos y espacios. Clima de armonía laboral, ideal para solicitar aumento. Molestias en la piel. La familia reclama atención. Número de la suerte: 72.



VIRGO / Un objetivo en común afianza la relación de pareja. Adapta a los cambios tecnológicos. Cuidado con propuestas generosas de desconocidos. Buena salud. Número de la suerte: 63.



PISCIS / Tu energía y optimismo serán contagiosos. Habrá complicidad en la pareja. En lo laboral debes nivelar hacia arriba. Controla tus gastos. Problemas en las piernas. Número de la suerte: 07.

REAJUSTE SU HABER
JUBÍLESE

Abogada
María Laura Cabrerizo
M.P. 1-35371

JUBILACIONES
PENSIONES
DERECHO LABORAL
DERECHO CIVIL

Teléfonos:
4218980
153677877

Si sos víctima de violencia de género o sabés de alguien que lo sea
PODÉS COMUNICARTE

Línea nacional y gratuita 144
Disponible las 24 horas del día, todo el año.

WhatsApp 351 814 1400
Mensaje con la palabra "hola".
A nivel nacional: +54 9 11 2771-6463

Línea 0800-888-9898

TELÉFONOS
DE ATENCIÓN

351 513-9028
351 382-2710
4812076

HOY

DÍA CÓRDOBA

hoydia.com.ar

PRONÓSTICO DEL TIEMPO



MÁXIMA: **28° C**
MÍNIMA: **16° C**
Cálido. Poco cambio de temperatura.

Miércoles
33° C
18° C
Jueves
35° C
21° C

Año XXVIII / N° 6827 / MARTES 18 DE FEBRERO DE 2025 / Diario matutino de distribución dirigida / Suscripción mensual: \$ 6.000

Más de 100.000 personas ya se sumaron al BEC

El servicio funciona desde ayer para los niveles inicial, primario y secundario. Las inscripciones para este grupo siguen abiertas

A una semana de abrir las inscripciones para el Boleto Educativo Cordobés (BEC), ya se han registrado más de 116.196 solicitantes. De ellos, 85.126 son alumnos, 19.512 son docentes y 1.558 corresponden a personal no docente. Este beneficio permite a estudiantes y educadores acceder al transporte gratuito, facilitando su desplazamiento hacia las instituciones educativas.

Desde ayer, los beneficiarios de los niveles inicial, primario y secundario pueden comenzar a utilizar el BEC, mientras que las inscripciones para estos niveles permanecerán abiertas. Para los niveles superior y universitario, el proceso de inscripción se ajustará

al calendario académico de cada institución. Este año se destaca la inclusión de docentes universitarios de instituciones públicas, ampliando el alcance del programa.

Los usuarios que ya cuentan con el BEC deben renovar su solicitud cada año a través del sistema Ciudadano Digital (CiDi), con la opción de conservar su tarjeta actual. Es fundamental que los estudiantes estén matriculados en el año académico vigente para acceder al beneficio.

La inscripción se realiza mediante el portal CiDi, donde se debe completar el Formulario Único de Postulantes. Este proceso debe hacerse por grupo familiar, designando a un único responsable con CiDi



El año pasado se registraron 299.447 personas para usar el servicio.

Nivel 2. Los solicitantes recibirán notificaciones y asistencia a través de correo electrónico, garantizando un trámite accesible y sencillo.

En 2024, el BEC había sumado 42.887 nuevos usuarios, alcanzando un total de 299.447 personas que utilizan el servicio de transporte gratuito.

Para obtener más detalles sobre cómo inscribirse o conocer requisitos específicos, los interesados pueden visitar <https://www.cba.gov.ar/boleto-cordobes/> o comunicarse al número gratuito 0800-888-1234 disponible de lunes a viernes entre las 8 y las 20 horas; así como también enviar consultas mediante WhatsApp al número (351) 201-0651.

Llamado a Asambleas para Centros Vecinales Según Resolución N°0011

<https://cordoba.gob.ar/centros-vecinales-elecciones/>

ANEXO 2

Cronograma Electoral Turno 3

EXHIBIC. Y DEPURACIÓN DE PADRÓN GRAL. INCORPORAC. ELECTORES, ELABORAC. DE PADRÓN DEFINITIVO (Art. 52)	01/04/25 AL 03/04/25
CIERRE PRESENTACIÓN DE LISTAS (Art. 52 Inc. 7)	HASTA EL 16/04/25
EXHIBICIÓN DE LISTAS, IMPUGNACIONES Y OBSERVACIONES (Art. 52 Inc. 8 y Art. 53)	21/04/25 AL 25/04/25
OFICIALIZACIÓN DE LISTAS DE CANDIDATOS (Art. 52 Inc. 9 y 10)	28/04/25
CIERRE DE PADRÓN DEFINITIVO	30/04/25
EXHIBICIÓN DE PADRÓN DEFINITIVO	08/05/25 AL 17/05/25
ELECCIÓN DE AUTORIDADES VECINALES	18/05/25

Convocatoria a Asambleas de Vecinos para el día 20/02/2025

ANEXO 1

BARRIO	LUGAR	HS.
LAS DALIAS	Plaza de calle Guardia Nacional n° 575 esq. R. Ferreyra	18:30
VILLA AVALOS	Plaza de calle Arrecifes entre calle C Coronel Melchor Daza y publica 2	18:30
AMPLIACION MATIENZO	Olivares 3100 - Parque de la Vida	18:30
SMATA	Plaza Smata Henry Klosterman n° 1750	18:30
MANANTIALES	Espacio verde en Parque de la Cañada frente al Acueducto 7 Alcantarillas	18:30
SAN FRANCISCO - CAROLA LORENZINI	Plaza Gobernador Pedro Frias calle Brasil esq J. Miguel Urrutia	18:30
RESIDENCIAL SUD	LAGO ARGENTINO N° 1997	19:30
ALTOS DE VELEZ SARFIELD Y AMPLIACION VELEZ SARFIELD	HORACIO MARTINEZ N° 3794	18:30
VILLA SAN CARLOS	Espacio publico de calle Reginaldo de Lizarraga 1806	18:30
LAS MAGDALENAS Y AMPLIACION	Plaza Las Magdalenas	18:30
RIVADAVIA	RAMON OCAMPO N° 1971	18:30
PATRICIOS NORTE	Plaza de calle J. Aldna y Ortega n° 3600	18:30
GUAYAQUIL	AVDA. DEL TRABAJO N° 1928	18:30
VILLA GRAN PARQUE	Club Villa Gran Parque J. Posanzini n° 1038	18:30
LOMAS DE SAN MARTIN	Plaza de calle Cordoba esq. Carreras	18:30

BARRIO	LUGAR	HS.
PADRE CLARET	Plazoleta de calle Martin Gil n° 4885	18:30
16 DE ABRIL	Mzna. 46 sobre ancasti esq. Calingasta	18:30
SAN LUCAS	Ob. Rodrigo n° 4446 esq. Rafael Ortiguero	18:30
DR. REMO COPELLO	Plaza los Químicos de calle Tipayente esq. Peñi	18:30
SAN JOSE	Plaza Res. San Jose de calle C. Villegas n° 6900	18:30
BELLA VISTA	Alejandro Dumas esq. Bambilla. Espacio verde	18:30
COLINA LOS PINOS	Pasaje F esq. Impira	18:30
LA CAROLINA	San Cayetano n° 55	18:30
VILLA ASPACIA	Plaza de la Concordia de Calle Avdor. Richardson 3025	18:30
CONGRESO	REALICO N° 2375 ESQ. LA CARLOTA	18:30
4 DE FEBRERO	Espacio Verde en Av. 11 de Septiembre n° 3600	18:30
SANTA CLARA DE ASIS	O. Beaumont n° 2355	18:30
AMEGHINO SUD	Aconcagua N° 4078	18:30
LA ESPERANZA	Plaza Cipoletti y Armada Argentina al 3151	18:30
SACCHI - CARRARA	La Donosa n° 5833 - terreno sede	18:30